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■关注

青年报记者 孙琪

本报讯 昨日，由浦银安盛基金
举办的“放眼全球化，投资新格局”
2017年度投资高峰论坛在上海陆家
嘴举行。论坛大咖云集，业内众多知
名经济学家、券商分析师及财富管理
界的顶尖嘉宾莅临现场，共同探讨经
济全球化下的投资新趋势。

法国安盛投资管理公司全球首
席执行官Andrea ROSSI围绕欧洲经
济发表主题演讲，他提出，“在美国政

策存在巨大不确定性的背景下，看好
欧洲的发展潜力，对于欧洲宏观经济
和市场前景很有信心”。中国人民银
行参事、中欧陆家嘴国际金融研究院
常务副院长盛松成则在主题演讲中，
提出“人民比没有长期贬值的基础，下
半年汇率有所升值，另外下半年我国
市场利率或平滑下行，流动性或紧中
趋缓”等观点。论坛还就中国经济新
周期、人民币汇率政策对资本市场的
影响，以及下阶段A股市场投资新风向
等当下热点话题展开了深入探讨。

青年报记者 吴缵超

本报讯 宝钢股份吸收合并武钢
股份后首份合并财报公布，宝山钢铁
半年报显示，上半年公司实现净利润
61.7亿元，但今年3月正式并入公司
的武钢股份却亏损7.8亿元。

虽然有所拖累，但宝钢股份上半
年业绩仍出彩，实现营收1699.33亿
元，同比增59.4%；净利61.7亿元，同
比增64.91%。完成铁产量2243.5万
吨，钢产量2332.9万吨，商品坯材销
量2274.3万吨。

随着钢铁行业供给侧改革和去
产能工作深入开展，以及清除“地条
钢”各项政策的落地，钢材价格回
升，钢铁行业运营环境明显改善。
宝钢股份董事长戴志浩在公司业绩
说明会上表示，取缔地条钢使得上
半年长材产量同比和环比分别下降
了1.1%和4.1%，板材受到影响上半
年产量环比也减少了1.5%，预计下
半年受环保政策执行的影响，钢铁
行业的供给仍然会受到一定限制。
虽然钢材价格在上涨，但是钢铁原
燃料产品价格也都呈现上升趋势，
钢铁行业的全行业利润仍远低于全
国其他工业企业，实现效益持续好
转任务依然艰巨。

业绩说明会上被提问最多的问
题是，武钢股份为何在上半年钢铁行
业利润普遍转好的情况下，却仍有
7.8亿元的亏损。

对此宝钢股份回应称，上半年武
钢的业绩表现一方面是随着公司协
同整合的深入，作为制造基地的武钢
其相关核算范围和内容发生了一些
变化；二是整合过程虽然做了大量工
作，但财务上协同效益的体现还需要
时间；三是武钢内部的深入改革和调
整也需要一些阶段性成本投入和消
化。

公司董事会秘书吴一鸣表示，下
半年板材价格有所回升，武钢有限将
大力开展成本对标工作，提高炼铁成
本竞争优势，加大新技术的开发应
用，同时下半年宝武协同工作将进一
步开展，销售、采购、技术的协同效益
与效应将进一步发挥，下半年武钢业
绩将争取改善。

中泰证券分析师表示，今年 2
月，宝钢正式吸收合并武钢股份，并
自3月起将武钢纳入公司合并报表
范围。强强联合后双方有望实现对
战略、研发、生产层面的全面整合，并
发挥最大协同效应。2017年双方计
划实现宝武协同效益10亿元以上，
而上半年累计实现协同效益3.28亿
元，仅完成目标的32.8%，下半年仍需
加强协同效益，继续从原料采购、研
发及营销等方面充分挖掘，提高产品
议价能力及公司在汽车板、取向硅钢
等细分产品领域的话语权。

2016年钢铁央企宝钢集团和武
钢集团完成合并，更名为中国宝武钢
铁集团有限公司。2017 年 2 月 27
日，两家集团所属的上市公司宝钢股
份换股吸收合并武钢股份，武钢股份
下属全部资产及业务转移至武钢公
司。自今年3月1日起，武钢股份正
式纳入宝钢股份合并报表范围。宝
钢股份吸收合并武钢股份时提出，用
3年左右时间完成两家上市钢铁公司
的深度整合，为此，宝钢股份制订了
百日，年度和三年整合计划持续努
力，争取尽快体现更大的协同效益。

华创证券分析认为，合并武钢股
份之后，协同效果在未来的半年内将
逐步显现。此外，6月下旬板材毛利
开始持续攀升，作为板材龙头的宝钢
股份必将大幅收益。再次，公司位于
环保压力较小的华东地区，且自身环
保设施先进。公司有望实现产品销
量和产品价格的双重提升，进一步增
厚利润。

宝钢股份上半年净利超60亿元 武钢并入后仍亏损

宝武协同效果将在下半年显现

青年报记者 陈颖婕

本报讯 遇到交通事故，最先赶
到事故现场的有三类人：交警、医生
和保险公司查勘员。而在这三类人
中，查勘员的工作往往不为人所知，
也因此显得更为神秘。有人用“酸甜
苦辣”四个字来形容他们：面对善变
的车主们，查勘员体味的是“酸”；对
着干不完的脏活累活，在旁人眼中，
查勘员很辛“苦”；识别存有骗保嫌疑
的案子，练就的是查勘员热“辣”的火
眼金睛；对于这份热爱的工作，查勘
员心中感受到的是“甜”。

在上海的车险查勘员队伍中，今
年新增了一道亮丽、清新的风景线
——平安女子查勘队。这支快速查勘
车队清一色都是89后的年轻姑娘，她
们充满干劲，怀抱着一颗赤诚之心，整
日穿梭在上海的大街小巷。无论是烈
日暴晒，还是狂风骤雨；不管是上下班
高峰，还是夜深人静时，哪里有事故险
情，哪里就有她们的忙碌身影。

作为奔波在业务最前线的查勘
员，也作为平安女子查勘队的队长，
89年出生的新疆姑娘马晓昀感触颇
深。一天大部分的时间，马晓昀和她
的同事们都在路上，“遇到极端天气，
就越容易接到事故报案。一天算下
来，平均能接到15个报案。”早晨6点
30分起床，7点出门，8点前到岗，日
复一日，对于这一份工作，马晓昀累
并快乐着。“我有一个酷爱汽车的爸
爸，在耳濡目染之中，从小我就对汽车
很感兴趣。”马晓昀笑言，大学毕业后，

她的第一份工作能与自己的爱好结
缘，这让她很是兴奋和满足。从初来
乍到的职场新人，到如今应变自如的
工作能手，两年多的时间，马晓昀已成
长为平安查勘队伍中的精英骨干。

平安产险在今年推出了“510城
市极速查勘”，要求查勘员在5至10
分钟内赶到报案现场。马晓昀回忆
起今年 3 月的一起报案，仍记忆犹
新。“当天到达现场后，我发现是一名
对中文一窍不通的韩国司机。”对于
这样一位特殊的客户，马晓昀并没有
慌了阵脚。在为客户递上一瓶水，以
及贴心问候等常规式服务后，马晓昀
开始用英语与司机进行交流。”据了
解，在平安，车险查勘队员都要求是
本科以上学历，这样的高门槛为的是
可以处理类似棘手的报案，为更多的
客户做好服务。

对于这名韩国司机而言，在人生
地不熟的上海，根本不知后续需如何
处理事故，多亏马晓昀及时到达现场
使得交流无障碍，让这名韩国司机十
分肯定平安的专业性与高端性。案
件处理完已是晚上七点，上海下着小
雨，马晓昀与客户确认将车留在车主
服务中心修理后，她开车将客户安全
送回家中。一路上，马晓昀与客户聊
了很多，这名韩国司机惊叹于她的英
语水平与事故处理速度。“韩国司机
告诉我，他本就热爱中国这个人情味
很浓的国家，经过这一次事故，他更
加对中国抱有感情。”之后，这名韩国
司机主动与马晓昀加了微信，结下了
一段跨国友情。

大咖共聚陆家嘴投资峰会
共议经济全球化下投资新趋势

无惧风吹日晒的年轻姑娘
尝遍车险查勘员的“酸甜苦辣”

财政部国际财经中心主任周强
武31日在国新办举行的新闻吹风会
上表示，金砖国家新开发银行总部在
上海的永久性办公大楼即将开工。
2017年，金砖银行还会批准一些新
项目，预计全年贷款总额将达到25
亿美元左右。

“金砖银行是我们金砖五国共同
的‘Baby’。”周强武说，开业两年多
来，从组织架构搭建到业务开展、财

务人事政策制定以及内控政策和总
体战略等各方面，进展都非常大。

据周强武介绍，金砖银行已在中
国的资本市场上发行了30亿元人民
币绿色债券。在项目方面，去年批了
七个项目，均为可持续发展项目，总
金额达15.5亿美元。金砖开发银行
非洲区域中心，已于8月17号在约
翰内斯堡正式开业。

据新华社电

金砖银行2017年贷款总额
将达25亿美元

2017年双方计划实现宝武协同效益10亿元以上。 青年报资料图 记者 施剑平 摄


